

EL CORREO DE LA COSTA

SEMIDIARIO DE LA TARDE

DEDICADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES DE PUNTARENAS Y GUANACASTE

DIRECTOR Y EDITOR
LEONIDAS POVEDA

OFICINA:
50 varas al Oeste de la Casa
Cural
APARTADO DE CORREOS
No 94
DIRECCION TELEGRAFICA:
"LA COSTA"

Año I

Puntarenas, Costa Rica, lunes 29 de Junio de 1914

No 62

CONDICIONES:

Suscripción mensual C 1-00
Número suelto 0.10
Avisos y comunicados pre-
cio convencional.
Artículos de interés gene-
ral, GRATIS.

Sin comentarios, que sobrarían

Don Rafael Yglesias, sabedor de lo que son estas cosas, se tenía listo un mobiliario lujosísimo, quizá solo visto en una regia casa europea. Y si hemos de creer a sus amigos, entre el pedido hecho por el señor Yglesias venían cortinas que solamente una de ellas hubiera importado a la Nación el valor de los muebles de don Alfredo. Y es que en materia de gastos de esa naturaleza, don Rafael JAMAS HA ANDADO TAN CORTO como el Licenciado González.—Nix Camaraus". (De El Pacífico n° 2384 de 23 de junio).

San José, 27 de junio de 1914.

Señor don Leonidas Poveda

Puntarenas

Estimado amigo:

Correspondo a su apreciable del 24 de este mes, agradeciéndole el interés que usted manifiesta en mi favor al preocuparse por los dichos calumniosos de mis adversarios.

Lo dicho por "El Pacífico" y que usted me reproduce en su carta es enteramente falso pues en ocho años de Presidente de la República no introdujo mi Gobierno un solo mueble ni una cortina para la casa Presidencial. Tampoco tenía listo ningún pedido al respecto, pues preocupado de asuntos serios de Gobierno y acostumbrado toda mi vida a un modo de ser sencillo en mi hogar no ocupaba mi tiempo en tales cosas. El pedido a que quizá se refiere "El Pacífico" es el que hizo el Gobierno del señor Esquivel en cuanto comenzó su Gobierno para reponer los muebles viejos que desde el Gobierno del General Guardia venían sirviendo en la casa Presidencial. Don José Rodríguez usó muebles propios en el salón principal y yo me forré como pude de unos del tiempo del General Guardia y de rezagos de otras oficinas, pues los míos eran por demás muy inferiores para ese servicio. Así fue todo.

Siento que usted se ocupe de tales dichos, pues a seguir así ya tendremos para rato, desde luego que es ya proverbial en todos los malquerientes políticos míos atribuirme cuantose les ocurre, venga o no a cuento, para hacer odiosas mis administraciones pasadas o disculpar a las posteriores; qué hemos de hacer? Ese es el procedimiento de mis detractores.

Bien puede usted hacer de esta carta el uso que quiera; aun publicarla en su periódico no obstante lo ridículo del cargo a que se refiere.

Le reitero las gracias por su interés y me repito su afmo. amigo,

R. YGLESIAS

LA VELADA DE ANOCHE

Como oportunamente lo habíamos anunciado, anoche se verificó la velada organizada a favor de los pobres de la Sociedad de San Vicente. Después de lo dicho por el competente joven don Fidencio Arias, en el discurso de apertura que en otro lugar publicamos, no debemos añadir una palabra para explicar los fines de tan simpática fiesta. Allí está dicho todo. Por consiguiente, nos concretamos a cronicar.

La estudiantina "Armonías del Arte", que tomó parte importante en la velada, abrió el acto con la maestra ejecución de "Fausto". Además en el transcurso de la fiesta ejecutó dicha estudiantina, con la misma maestría, el vals "Flor de Roca", "Voglio Danzar" y "Rose Mousse".

El discurso de apertura, pronunciado por don Fidencio Arias, y que como ya dijimos, tenemos el honor de publicar en otro lugar, fué una verdadera pieza oratoria y mereció repetidos aplausos del numeroso público. Sinceramente felicitamos al distinguido profesor por el acierto que tuvo en el desarrollo del tema.

Los dos CUADROS PLASTICOS muy bien no se podía pedir más; es decir, sí se podía pedir, pero solamente algo más de duración para

mayor placer del público. Tomaron parte en el primer cuadro "Home-naje" las apreciables señoritas Licha y Fina París, Mayo Guevara, Adela Sandino, Catita Sánchez y Rosa A. Urbina, las simpáticas chiquitinas Marta Mc. Adam y Elenita Chacón, y el gracioso pequeño Víctor Rafael Céspedes; todas muy bien puestas y perfectamente presentadas. Fué un cuadro precioso, como también lo fué el de "La Luna", en el que solo apareció preciosamente ataviada y con mucha propiedad la señorita Matilde Guevara.

La comedia "Mi Sueño Dorado" desempeñada por las señoritas Rosa A. Urbina, María Guevara, Catalina Sánchez y los caballeros Adán Peralta, Manuel Burgos h. y Raúl Jiménez, fué del completo agrado del público y mereció repetidos aplausos, sobre todo por el sabor local que con ciertos cambios de nombres propios supieron los artistas imprimir a dicha comedia. El papel de Basilisa fué admirablemente desempeñado; fué una vieja pretenciosa, muy bien sacada.

La zarzuela "Calderón", magníficamente desempeñada. El aria cantada por don Raúl Jiménez, quien desempeñaba el papel del protagonista de la zarzuela, gustó tanto al público, que mereció los honores de

la repetición. La zarzuela agradó mucho y todos los papeles fueron muy bien sacados. La criada, las señoras de Manso y de Cordero, Prudencia, Arturito, Cordero, Manso y Calderón, representados respectivamente por las señoritas Clarita Gil, Rosa A. Urbina, Filomena Canessa y señora Andrea de Daly, y por los caballeros Peralta, Burgos h., Jiménez y Juan Rafael Guevara, estuvieron todos perfectamente caracterizados, y sacaron sus papeles muy bien. Esta velada nos proporcionó el placer de oír la magnífica voz de la señora de Daly, que canta admirablemente.

Los organizadores de la velada merecen nuestro franco aplauso, por el fin que ella perseguía y por el buen resultado obtenido. Los pobres de San Vicente han tenido una entrada de algo más de C 300.00, producto neto de la velada. También merecen mención especial los señores apuntadores Benjamín Escalante y Francisco Luis Enríquez, y el tramoyista don Francisco Ruiz (Paco Rojo).—Todos ellos prestaron su valioso contingente, con el cual ayudaron al buen éxito obtenido.

El público porteño también supo corresponder, como siempre, a la llamada que la caridad le hizo en bien de los necesitados. El lleno más completo hubo en el Jardín Teatro, a pesar de la fuerte lluvia que no cesó sino momentos antes de principiar el acto. Todo lo *bebible y comible* se vendió en el primer entreacto, y era bastante lo que había. Los puntareños han dejado una vez más bien puesta su fama de humanitarios y caritativos. Un pueblo que así responde a los llamados de la CARIDAD, es necesariamente un pueblo culto y moral.

Rápidas de Nicoya

Progreso intelectual de este pueblo

Con motivo de la clausura de las Escuelas en las próximas vacaciones de julio, sabemos que los Jefes de la enseñanza de esta localidad, preparan para llevar a efecto una velada, en la cual se dará estreno a un Himno dedicado a la Escuela, con música arreglada por el Inspector de escuelas don Ramón Rodríguez a quien no le ponemos peros en materia de enseñanza y mucho menos en lo que respecta a música, porque reconocemos en él, al hombre de vida para un pueblo, con quien el Gobierno nos premia, porque sabe que favoreciendo a nuestro pueblo con hombres de esta clase, habrá favorecido también a Costa Rica entera. Tratándose de la letra, no podemos menos que aplaudir al ya reconocido amigo de las musas, el Director de Escuelas don León Vargas A., talentoso y entusiasta amigo en cuyo pecho palpita el corazón de un joven de vida progresista, quien a no dudar, dará mayor incremento a este pueblo que tanto necesita de luz emanada de un cerebro forjado en el yunque del

modernismo.

De unos días a esta parte empezamos, pues, a ver los preparativos para llevar a efecto dicha fiesta, que ya tendremos el gusto de presenciar, anticipando nuestras felicitaciones al cuerpo docente de esta villa, en quien tiene confiado la República el porvenir de una multitud de tiernas criaturas que forman el futuro.—Para que nuestros lectores puedan apreciar de una manera exacta el fondo moral que encierra el Himno citado, nos damos el honor de copiarlo.

Himno a la Escuela

Por don León Vargas

I
Elevemos un canto sonoro
que dilate nuestra alma infantil.
Sí, cantemos alegres en coro,
como lo hacen las aves de Abril.

II
Nuestro canto de paz y alegría
es un himno sagrado de amor,
a la Escuela que siempre nos guía
por la senda del bien y el honor.

III
Es la escuela que tanto adoramos
una fuente de luz y saber,
donde todos ansiosos tomamos
la instrucción que nos hace valer.

IV
Estudiando con gran diligencia
llegaremos por fin a lograr
inundar nuestra mente de ciencia,
y nuestra alma en fulgores bañar.

V
En las tardes serenas y bellas
deberemos leer y escribir:
cuando asomen las lindas estrellas
ya podremos tranquilos dormir.

VI
Bendigamos la escuela querida
que es del niño divina mansión;
y tengamos por norma en la vida:
adquirir más y más instrucción.
Nicoya, Junio de 1914.

CORRESPONSAL

Suceso sangriento en Tilarán

El 21 de los corrientes tuvo verificativo en Tilarán el desgraciado suceso en perjuicio de Adán Rodríguez Carvajal quien fué herido con arma cortante en el brazo derecho por Joaquín Porras. Lo que motivó el hecho fué un disgusto que tuvo Porras con Melesio Bonilla, por lo que llegaron a las manos saliendo en derrota Porras; éste para desenfrenar su cólera retó a Bonilla a que pelearan a las cutachas, lo que aceptó aquél sin pérdida de tiempo; entonces Adán Rodríguez Carvajal para evitar el lance cogió un cuchillo y se interpuso entre desafiado y desafiador, siendo agredido por el segundo y he allí el resultado. Esto sucedió como a las cuatro de la tarde. Momentos después fué capturado Porras el que se encuentra en esta villa alzado, libre de todo mal.

El señor Alcalde y su Secretario después de ser avisados de lo sucedido se constituyeron en el lugar de los acontecimientos a instruir la respectiva sumaria.

El Médico del Pueblo doctor don
(Pasa a la 4ª plana)

CAMARA MUNICIPAL

Nº 27.—Sesión ordinaria de la municipalidad de Puntarenas, las 7 p. m. del 20 de junio de 1914. Asistieron los regidores Castillo, vicepresidente; Molina, Céspedes, Araya y el señor Gobernador.

XII.—Por el órgano legal se acuerda: suplicar al señor Secretario de Hacienda que se digne girar a la orden de la Municipalidad, por la suma de \$ 1453.90 oro para el pago a A. L. Moreno del 25% del valor de las facturas número 2516 y 2521, de materiales embarcados en New York por vapores "Orotava" y "Prinz Eitel Fredic" y desembarcados aquí del vapor "Barracouta" de 15 del corriente; y autorizar al diputado Amador para retirar el correspondiente giro y efectuar el pago.

XIII.—Se aplaza la resolución de las solicitudes de los señores Emanuel Moiso y Licenciado Octavio Moya para la próxima sesión.

XIV.—Atendiendo las reclamaciones de los señores Julio Roquett, Dorotea Espinoza, Martín Castillo y Rafael Castillo y Consuelo de Castillo, se acuerda: rebajar la clasificación de Almacén de 2º orden que se le fijó al establecimiento del primero a la de Tienda de 1º orden; y cancelar la clasificación de Fonda que se le dió a la casa de la segunda, y la de Pulpería, que se le dió a los puestos de los tres últimos. El regidor Castillo no tomó participación en cuanto este acuerdo se refiere a él y a sus parientes.

XVI.—Estimando justa la reclamación verbal de don Alejandro Molina contra la clasificación de 1º orden que se le dió a su Careyería, se acuerda: clasificarla en el 2º orden. El regidor Molina no intervino en este acuerdo.

XVII.—Se pasa a comisión de los regidores Céspedes y París, la reclamación de don Enrique Méndez por el impuesto de Casa de Préstamos que le fijó la Comisión clasificadora.

XVIII.—La reclamación del señor Santiago Williams se tomará en consideración cuando la presente en el papel del sello correspondiente.

XIX.—Se autoriza el pago de las cantidades siguientes: \$ 3.00 al Agente de Policía de Chomes, por pasaje de un policía, con cargo a los fondos de aquel distrito, y con la advertencia de que no se volverá a pagar ninguna cuenta por esa clase de comisiones encaminadas a retirar cheques de la Gobernación; \$ 6.85 al Inspector de Obras Municipales, por jornales y pases de ferrocarril, de peones ocupados en el estudio de la desviación de la cañería por el ca-

mino del Chahuite; y \$ 10.00 a Clavera y Hno., por la impresión de diez libros talonarios.

XX.—Se tomó nota de los informes del Inspector de Obras Municipales, referentes a las comisiones que se le encomendaron, y a otros asuntos de su cargo, y se aplazó la resolución de los puntos que la requieren.

XXI.—Se autoriza al señor Gobernador para que sin perjuicio de tercero otorgue escritura de donación de los solares que describen los interesados, a favor de la señora María Antonia Villegas y Guillermo Rojas, por haber llenado los requisitos de la Resolución de 8 de julio de 1878, según informa el Inspector de Obras Municipales, y se deniega el otorgamiento de la solicitada por la señora Josefa Castillo Cubero, porque del mismo informe resulta que no hay casa edificada en el respectivo solar.

XXII.—Se excita al señor Gobernador a que se sirva requerir al Administrador del Ferrocarril para que desocupe la parte de calle que tiene obstruida contigua a la Estación.

XXIII.—Resultando de la inspección última practicada con motivo de las observaciones hechas al efecto por el señor Gobernador, la inconveniencia de llevar a cabo la permuta de una orilla de calle por una faja de terreno de don Alejandro Molina para la continuación de otra, de acuerdo con el expresado señor Molina, se Resuelve: declarar insubsistentes los acuerdos XIV, de 26 de abril de 1913, XV de la de 18 de abril de este año y VI de la de 23 de mayo anterior, en lo conducente, que tratan de la referida permuta; y negociar con el señor Molina la faja de terreno que se necesita para la continuación de una calle, por precio de \$ 2.00 cada metro cuadrado, pagadero a seis meses de plazo a partir de la fecha de la respectiva escritura; y autorizar al señor Gobernador para firmar ésta. El regidor Molina salvó su voto en esta resolución.

XXIV.—Déjense definitivamente aprobados los acuerdos contenidos en los artículos VII-VIII-IX-X-XII-XIV-XVI-XXII y XXIII de la presente acta.

XXV.—Se autoriza al señor Gobernador para proporcionar para el servicio de la Cárcel Pública de esta ciudad, los útiles que pide el Alcalde de la misma en la nota que con ese fin se le devuelve a aquel funcionario.

A las 10 y $\frac{1}{2}$ terminó.

Es conforme.

J. M. GUZMÁN.—Srio.

OTRO TRIUNFO PARA PUNTARENAS

REALIZACION * * * * * PRECIOS FIJOS

BARATILLO

SOLAMENTE POR QUINCE DIAS

—o TIENDA DE NOVEDADES o—

VICTOR CESPEDES & CO.

La casa más conocida en el país por su variado surtido en artículos de lujo para caballeros, señoras y niños.

Especialidad en bordados, encajes, terciopelos, joyería, perfumería y corsels.

Haciendo vuestras compras en nuestra Tienda ahorraréis tiempo y dinero y tendréis las ventajas del precio fijo y la devolución del importe íntegro de las compras durante un día de cada mes.

Nota.—El día 12 de mayo fué señalado para devolver el importe íntegro de sus compras.

No olvidar que por cada 25 tickets de compras al contado damos 50 céntimos en lotería para el próximo sorteo.

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

LOPEZ CANTILLO HNO.

ES INDUDABLE QUE FABRICAN Y VENDEN EL MEJOR HIELO

\$ 1-65 la marqueta de CIEN LIBRAS

Refresquería contigua al Muellecito

RAUL STREBER

FARMACIA UNIVERSAL

MANUEL J. GRILLO & Co.

Acaba de renovar todas sus existencias y ofrece a sus clientes y al público en general todos los artículos concernientes al ramo, completamente frescos y a los precios más bajos de la plaza, y nunca más altos que los de la Capital.

Entre sus muchas especialidades ofrece la

YODALINA

que cura el asma y las enfermedades de los bronquios

PRECIO: \$ 1-50 EL FRASCO

Se despacha inmediatamente y con esmero todo pedido. — Plazos liberales.

DESPACHO DEL MEDICO DEL PUEBLO

GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS

DE

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA



LUIS CASALVOLONE

Corredor — Jurado — Comisionista

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA, banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba, Grecia, Cartago, Heredia y Alajuela.

Agencia de la COMPANIA NACIONAL de SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendios)

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE Comp. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida)

Agencia general exclusiva en Puntarenas y Guanacaste de las HARINAS del Molino Costarricense de los señores LINDO BROS

Agencia de LA NACIONAL fábrica de puros y cigarrillos del señor Eloy González Frias.

Para informes, muestras, precios y condiciones en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait. — SOLICITO buenas y serias representaciones. — Puntarenas Costa Rica - Apartado 18.

GRAN SASTRERIA JUVENTUD

A su numerosa clientela ofrece prontitud y esmero en el trabajo



Se necesitan operarios competentes. Se paga buen precio por el trabajo

PUNTARENAS - COSTA RICA. — FRENTE AL PARQUE VICTORIA

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso

Chomes.....	\$ 15-00	Bebedero.....	\$ 60-00
Manzanillo.....	30-00	Humo.....	60-00
Puerto Jesús o San Pablo	40-00	Ballena o Bolsón.....	70-00

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

MAÍZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

ARBITRARIEDADES DE UN ALCALDE

Hace algunos días la joven Victoria Rosales nos relató el siguiente hecho con estas o parecidas palabras:

"Hacia días que Eladio Matarrita me andaba molestando, sea, cortejándome con fines *non sanctos*. Donde quiera que me encontraba la emprendía conmigo a piropos y siempre le hacía poco caso porque aquellas cargadillas me repugnaban tanto, como el mismo Eladio. Un día, hace poco, nos cruzamos en la calle y como siempre, "Adiós Victorita linda" fué lo primero que me dijo, y nos alejamos. Momentos después nos volvimos a encontrar, y entonces riéndose me dijo si sabía yo cuando venía Juan González, individuo con quien él me suponía amores. Como yo entendí su indirecta, le contesté: "me extraña su pregunta, será su mamá la que viene". Por esto Eladio se enfureció y le ordenó a un policía que me condujera a la Jefatura a donde fui conducida incontinenti. Allí se me hicieron cargos por faltas de respeto al Alcalde Matarrita, y por más que expliqué el caso, se que me han multado con cinco colones que aún no se me han cobrado".

El artesano don José María Ruiz, persona humilde y honrada nos relató este otro hecho:

Dice Ruiz: "El Alcalde don Eladio Matarrita ha tenido la costumbre de bromear conmigo. El día de Corpus me había tomado yo unos tragos, y como Matarrita, al pasar yo cerca de él por la Plaza pública de esta villa, me lo notara, echó a hacerme piruetas y hacer burlas de mí. Para evitar que continuara, yo me hice el disimulado; pero como él prosiguió mofándose de mí allí en público, me detuve y le dije: "Mire, no me moleste; usted es Alcalde, pero yo soy hombre" y continué mi camino. Apenas había caminado como unas cincuenta varas cuando me alcanzó un policía quien por orden de Eladio me condujo a la Cárcel.

Como seis horas después el Jefe Político me puso en libertad diciéndome que Eladio le había dicho que me largara. De luego, solo el encarcelaje pagué. El mismo Jefe Político se manifestó extrañado de aquel procedimiento".

Estos hechos de sí tan agresivos contra la libertad individual ponen muy de relieve los característicos de este funcionario.

Por otra parte, nosotros entendemos que el Alcalde no podría, sin atribuirse funciones propias del Jefe Político que es aquí el Comandante de la Policía, ordenar la detención de ninguna persona si no es en asuntos de su competencia. En los casos relatados, por ejemplo, lo natural era que él pusiera sus quejas al Jefe Político para que este juzgara a los indiciados y los encarcelara si era el caso. Llamamos la atención sobre eso al Jefe Político, a fin de que corte el abuso a tiempo, antes que por tolerar que otros funcionarios sin escrúpulo, atribuyéndose mando que no tienen en la policía, introduzcan la indisciplina entre sus subalternos y lo comprometan en algún lio.—Corresponsal.—Sta. Cruz, 25 junio 9411.

RUPHUY & Co.

MIRAMAR. Taquilla. Tienda. Abarrotes
Surtido renovado constantemente en ambos establecimientos
Precios sin competencia

PANA HERMANOS

Taller situado 50 varas al Sur de la Cárcel Nueva
Servicio completo en carpintería. Trabajos de torno. Construcción de muebles.
Especialidad en los encargos

LA VIUDA ALEGRE
— LA TIENDA —
QUE VENDE MAS BARATO

VENTA de MUEBLES

Se venden sillas plegadizas, sillas corrientes, mesas, tijeretas, mostradores y toda clase de muebles de segunda mano.

Se vende un piano en magnífico estado
Entenderse con RAMON ARAYA

Juan Hernández

Pintor y Entapizador
—Actividad y cumplimiento—
Casa de Mr. Asch. ... En Las Playitas.

PASÓ AL PROGRESO

Disfrutando de algún tiempo, para emplearlo en otros asuntos, aviso al público en general, y al Comercio en particular, que me hago cargo del cobro de cuentas, alquileres de casas, recibos de periódicos, cubicación de madera en cuadro, cálculo de facturas, apertura y cierre de libros comerciales, y todo lo concerniente a Agencias y Comisiones, bajo una módica y equitativa remuneración. = Nota: Las cuentas morosas a mi cargo que no fuesen cubiertas a su presentación, ocuparán, con todas sus letras, una sección especial, en uno de los periódicos de la localidad.—Ofrezco actividad y honradez en los negocios a mi cargo.

PABLO ANGULO' h.

Puntarenas, junio 1914. — Apartado 106. — Dirección telegráfica Panguloh.

A LA EUREKA

Es donde concurren ahora todas las personas de gusto
LICORES EXQUISITOS o SERVICIO ESMERADO

Surtido completo en todo lo referente al ramo de cantina

Especialidad en COCKTAILS

Venta permanente del mejor hielo
a € 2-00 marqueta

Molino de viento

Se vende uno para extraer agua, completamente nuevo. Acaba de llegar al país, y aun está en la Aduana. Tiene su respectivo pié.

Para precio y condiciones entenderse con
Leonidas Poveda

Alimento para gallinas

Vendo magnífico afrecho, muy propio para alimento de gallinas, cerdos y ganado vacuno y caballar. El mejor y más económico alimento para esa clase de animales. A cincuenta céntimos las diez libras.—Pedro Canale.

"La Bota de Oro"

Calzado hecho á la medida, á gusto del cliente
Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martínez Mata

Propietario

Héctor Esquivel

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO
Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches,
pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

Empresa de Higiene particular

Todo el que quiera estar libre de los requerimientos de los Inspectores de Higiene, que ocurren a contratar con el suscrito la limpieza de sus solares y excusados. La Empresa de Higiene Particular, hace el servicio de higiene interior con tal esmero, que no deja lugar a requerimientos de los dichos Inspectores. Suscribiéndose a esta Empresa economiza el suscrito un 50 por ciento de lo que gaste haciendo la limpieza por su propia cuenta.

TEODOMIRO ACUÑA

"LA PRIMOROSA"

TIENDA DE SARKIS M. BRAIS. — LA MEJOR SURTIDA
Surtido permanente de telas de superior calidad.

Renovación constante del surtido.

Precios sin competencia

Se compra maíz, pieles, cueros, caucho, arroz etc.

BARBERIA ASEPTICA

— DE —

ANSELMO PEREZ

La UNICA barbería de PRIMERA en el Puerto. Asepsia completa. Situada frente al Parque Victoria, lado Este.

ASEO Y BUEN TRATO

Manuel Burgos

compra y vende maderas del país, propias para la exportación y toda clase de construcciones.

ZAPATERIA MODERNA

TRASLADO.—He trasladado mi taller de zapatería 20 metros al Sur de la Botica de Veranes, en donde atenderé con mi acostumbrado esmero las órdenes de mis clientes y del público en general. Ya es sabido que siempre empleo materiales de superior calidad.

CALZADO HECHO.—Mi venta de calzado hecho estará en «La Istmeña», tienda de Aráuz, mientras vuelvo a trasladarme a mi antiguo local, tan luego lo reconstruyan.

MANUEL MADRIZ

A. BALDWIN & CO. LTD.

NEW ORLEANS LA. E. U. DE A.

DEPARTAMENTO DE EXPORTACION
Ferretería, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aserraderos y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

JESUS TREJO, Representante.
SAN JOSE COSTA RICA. HOTEL IMPERIAL.

Pacific Lumber Co.

Puntarenas = = San José

Especialidad en tablillas, tabloncillos, guarniciones, etc. etc.

Compra de maderas en trozas pagando los mejores precios

Por qué no triunfó don Máximo?

Sobre esto se discute todos los días en la Cantina, Costeleta y Refresquería

La Magnolia

sin que aun haya podido llegarse a un acuerdo, pues esto es imposible porque allí concurre la gente de gusto de todos los partidos, quienes son atendidos por Pepet y por el propietario

Pedro A. Rosés

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor. = = = = = Libres de descuentos en ventas al contado.

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderias

(Viene de la 1a. página)

Francisco de Paula Casasa también fué previamente comunicado de lo acontecido para los efectos correspondientes a su obligación y después de tener un fuerte altercado con el Jefe Político, por motivo que este no le facilitara medio de locomoción sin estar obligado para ello, pues el gobierno no tiene bestias para esa clase de comisiones y también para eso le afloja mensualmente doscientos veinte y cinco colones para sus comodidades. El caso es que como a las ocho de la mañana del día siguiente lo vimos irse en *macho talón* como vulgarmente se dice, con una *chafalota* al cinto y un bordón en

una mano Aquí nadie le alquila una bestia para sus caminos por ningún precio, porque a todos les pasa como a Ud. señor redactor con sus publicaciones (*) A las dos y media de la tarde entraba el victorioso Maratón en el floreciente pueblo de Tilarán a reconocer el herido. La herida fué en la muñeca del brazo derecho quedándole la mano prendida solamente por la piel: dicho facultativo tuvo que amputársela quedando el muñón en el antebrazo. Aunque el paciente está de cuidado, no pelagra su vida.

KUROKI

Cañas, 26 de junio de 1914.

(*) N. de la R. Es decir, que no paga.

Discurso de apertura pronunciado por don Fidencio Arias en la Velada de anoche

Representar en una velada, ha sido siempre incumbencia de altas mentalidades que poseídas de excelentes dotes de oratoria y de un vocabulario escogidísimo, tienen el mágico poder de interesar a sus oyentes.

Yo, pobre beduino en el desierto de la vida, que a pesar de mis empeños no he alcanzado todavía el excelso aduar de los científicos, apelo a vuestra benevolencia para en no pocas, pero sí sencillas palabras, deciros el objeto de la velada que tengo el honor de comenzar.

La humanidad en todos los tiempos y en todos los sitios donde ha visto florecer el portentoso impulso de las generaciones hacia un preconcebido ideal de grandeza, de comodidad y perfección, ha tenido siempre que soportar la crueldad de la inherente miseria que la agobia.

Porque, Eva, la legendaria madre de los humanos, al extasiarse en la contemplación de los risueños alcores del paraíso, de las verdes praderas tachonadas de silvestres margaritas, de las clarísimas fuentes que al son del murmurio de sus ondas serpenteaban entre la opulencia de un soto, de las lozanas frutas, los delicados pajarillos y aún las robustas fieras; al mirar como vive y se procrea la Naturaleza, siente sobre sí el peso de la inexorable ley natural que la arrastra hacia el pecado que debía sellar la humanidad con eterno estigma de dolor.

Desde su principio, pues, el mundo se agita con desesperación en el cieno de una miseria espiritual y sufre aterrado la inclemencia de una miseria material. Y así encontramos un Ajax que en medio de su desventura, aprovecha el sostén de una roca para desafiar al cielo: un Crespo que busca la felicidad en la riqueza, pero que tiene que saborear la amargura de una decepción en que corrobora la sentencia de Solón; un Nabucodonosor, un Alejandro y un Vitelio que se encharcan en la orgía sin poder dominar sus pasiones, sin poder rehuir el vicio que los corroe. No son estas y otras más, verdaderas crisis del espíritu humano? No pueden considerarse unas y otras como patentes revelaciones de una miseria espiritual? Terrible miseria que con arte sin igual pudieramos presentarnos Dante con su Infierno y Milton con su Paraíso!...

Pero rarísimas veces anidan en un mismo pecho pobreza material y espiritual, pues la historia nos lo dice y a diario observamos en nosotros y en la humanidad, que a la par de las grandes miserias de la carne, se cierne airosa una grandeza espiritual: veamos si no aquel mártir de Idumea en quien los dolores de la lepra, la pobreza y los desprecios avivaron la llama sacrosanta de una fe que debía cristalizar en pasmosa resignación; al pueblo de Dios, que en Egipto y en Babilonia, cual míseros ilotas, esperaron siempre un feliz advenimiento, y a los cristianos de Roma, quienes en el ardor de su fe, pobrecitos!... tuvieron que soportar las crueldades de Nerón. Cómo se contrista el alma, cuando al margen de las monótonas líneas de una historia nuestra mente fija a un tiempo su mirada, en el horrible suplicio de Ligia y en el adusto e implacable rostro del descorazonado emperador.

Y no solo en lo humano deja ver su macabra expresión el horripilante rostro de la miseria; también la vemos en la Naturaleza al observar el cielo azul que sirve de palio a los desiertos orientales y a las pampas australianas, tan lleno de celajes como de avaricia; pues no es bastante a conocerlo la agonía de marchitas yerbas que con sus cabezas apenas levantadas le imploran un riego refrescante.

Oh!... Naturaleza!... cuán cruel es con los seres que la pueblan!... Cuánta inclemencia denota al presentarse siempre erizada contra el hombre, en un mar enfu-

recido, rugiente y revoltoso, en un cielo negro y amenazante, en el ciclón destructor y el mortífero ambiente!...

Las tardes serenas, las noches de luna, los mares tranquilos, las brisas suaves y perfumadas, que son sino hipócritas dulzuras que elevan el espíritu para dejarlo caer luego, que alucinan los ojos y embriagan el instinto conservador, para apropiarse tal vez de nuestra salud?

Y el frío, el hambre, la sed, no son otras tantas desgracias de los hombres? y las más terribles quizá!...

A nosotros no han llegado más que asomos de miseria y ya le tememos, y ya tratamos de combatirla!...

Queréis ver miseria? Queréis llenar vuestros corazones de amargura, de piedad y de dolor? pues penetrad en las grandes ciudades europeas, cerrad vuestros ojos a la opulencia y el regalo en que viven los grandes señores, y buscad los suburbios; registrad allí la fría y obscura vivienda de uno de aquellos miserables, harapientos, sucios, famélicos, abotargados por la anemia que los devora y que los obliga a echarse sobre un jergón frío y ordinario. Vedles caminando por las calles, como espectros, ya sin esperanza y sin corazón, implorando mendrugos que prolonguen su martirio. Observad cómo sufren aquellas madres al ver que el hijo de su alma se despidió de este mundo consumido por el hambre y aterido por el frío y ella, con cuánta ternura y con cuánto dolor, quiere devolverlo a la vida a fuerza de besos y calentar su cuerpo, blanco y frío como el mármol, estrechándolo fuertemente contra su pecho, mientras cristalino arroyuelo de lágrimas, esencia de su dolor, surcan las sienes muertas de aquel hijo de la miseria.

Todas estas desventuras que pasan desapercibidas para los que no han tenido oportunidad de conocerlas o dominados por su orgullo no han querido mirarlas en sus semejantes, sí han encontrado eco en los corazones grandes y piadosos. Cristo, el primero, tomó para sí los dolores de la humanidad y aquella figura, dominante por naturaleza, al erguirse inspirado por una nueva y santa religión, que debía echar por tierra los cimientos del paganismo, y fijar en el pueblo unos ojos grandes y azules y al pronunciar las santas prédicas que trajeron nuestra redención, encontró los azotes, la corona de espinas y la cruz que debía recibir el último hálito de su vida y con él sus últimas sabias palabras. Después de él ha tenido el mundo miserable, madres piadosas y santos hombres que se conducen de su condición y se esfuerzan por salvarlos. Entre tanto, figura el pastor de Landas, el caritativo sacerdote francés, que por su caridad, sus virtudes y su talento, mereció los honores de Margarita de Valois, de Luis XIII y de Clemente XII, quien lo canonizó. Este famoso prelado que también mereció la inspiración de Falguiere lleva el nombre de San Vicente de Paul. A él se debe la institución de las Hermandades de Caridad y el establecimiento de muchos hospicios y hospitales.

En nuestra ciudad, a imitación de aquellas, las principales señoras y señoritas han fundado una Sociedad de San Vicente que tiende a socorrer las necesidades de los pobres.

Recaudar fondos que han de invertirse en traje y alimento de tantos desventurados, es el objeto de esta velada, y vosotros, mis amables oyentes, al regresar a vuestras casas, pensad que si viniendo aquí en busca de diversión, el esfuerzo de los jóvenes que van a tomar parte no os satisfizo, habréis conseguido al menos, mediante vuestra contribución, ahuyentar el hambre de muchos hogares que la sufren.

PEDROS Y PABLOS

Hoy es día de San Pedro y San Pablo. Con tal motivo tenemos especial placer en felicitar a todos los amigos que lleven tan significativos nombres, particularmente a los amigos Pedro Rosés, Pablo Angulo Pizarro, Pedro Canale, Pedro Ortuño, Pablo Angulo Roger y a nuestro fotógrafo don Pablo Baixench.

BREVA INDIANA

* * MELSTON * *

En latas de cuarenta y nueve tabletas

Rica, aromática, pura, deliciosa, dulce y seca

Gana más el comprador por latas

Gana el consumidor porque contiene más tabaco que cualquiera otra y es mejor.

Pídase a Luis Casavolone

Agente exclusivo para Puntarenas y Guanacaste.

LA OCASION ES CALVA

Muebles baratos, de segunda mano, vende ULPIANO FONSECA

A LOS SEÑORES AGENTES

Suplicamos a los señores Agentes que aun no lo hayan hecho, se sirvan mandar la liquidación de sus cuentas atrazadas, hasta el mes de mayo inclusive. Esta Empresa necesita de sus fondos para sostener sus gastos, y por eso deseamos que los señores Agentes nos remitan cada mes la liquidación de sus cuentas.

LA ADMINISTRACIÓN.

Se vende un hotel

En magníficas condiciones de pago se vende un hotel que vale unos mil quinientos colones. Entenderse con

Leonidas Poveda

A los Aserradores y Constructores

Tengo un lote de madera que por no ser de calidad de exportación vendo para ser aserradas a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en la forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad sean de cedro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a solicitud de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas.

Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

S. SARAVIA

DR. LUCIO ZABALA

MEDICO CIRUJANO Y PARTERO

DE LAS FACULTADES DE MADRID Y PARIS

Ha abierto su despacho en un departamento del Hotel «Las Brisas», frente a los

Baños Municipales

DESPACHO A TODA HORA DEL DIA Y DE LA NOCHE

Operaciones y visitas al campo, precios reducidos y convencionales

Nota.—En caso de ausencia cuando se me busque, puede dejarse recado con la propietaria del hotel, doña Rosa Obando.

LA TEMPESTAD DE RAUL STREBER

PULPERIA -- CANTINA --- TAQUILLA --- REFRESQUERIA

Pulperia: Artículos de primera necesidad. Precios sin competencia.

Cantina: La mejor surtida; atendida por un afamado cantinero herediano.

Calle de los baños al Muellecito. Esquina del Hotel Alvarado.

Miguel Céspedes Hijo

CLASES DE INGLES A DOMICILIO A particulares y en colectivo

Profesor titulado • Sistemas modernos Puntarenas - - - Costa Rica

Francisco Quijano Rojas

Ingeniero Topógrafo SAN JOSÉ

Ofrece a los vecinos de Puntarenas y Guanacaste, especialmente, sus servicios profesionales.

JABON CRISTOBAL

Este es el Jabón más delicioso que hasta hoy se ha conocido; perfuma, suaviza, limpia y embellece el cutis. — Su perfume es de lo más delicado que puede conseguirse; aromatiza el espacio en donde quiera que se le usa.

Se vende en todas las boticas de importancia y lo usan todas las personas de gusto La FARMACIA UNIVERSAL acaba de recibir este famoso jabón.

A don Ricardo Martínez

San José

Se suplica mandar pagar su pagaré que tiene vencido desde hace tiempos por mercaderías de cantina.

LA EUREKA

Puntarenas, 17 de junio de 1914.

UNGÜENTO UNIVERSAL CARSON

Las asombrosas é innumerables curas que con este maravilloso unguento se han obtenido en toda clase de males de cirugía en el espacio de mas de 40 años que con el mas brillante éxito se ha venido usando en casi todos los pueblos de la América del Sur, Cuba, y parte de Europa, han obligado á su autor, creyendo con esto cumplir con un deber sagrado para con la humanidad, á darle la publicidad que medicinas de esta naturaleza necesitan tener, siendo tal la bondad de esta que solo usandola puede darse crédito á sus muchas y grandes virtudes.

Este unguento es eficazísimo y cura pronto y admirablemente, pues en todo está ya muy experimentado, todos, los males que á continuación se expresan.

Heridas, Tumores, Panadizos ó Sieteros y Úlceros, Carbunelos y Granos Malos, Uiceras ó Llagas, Bubones, Mordidas de Perros Aunque Estan con Hidrofobia, Picaduras de Animales Ponzonosos, Contusiones y Golpes, Quemaduras.

KANE & BEHRENS

No. 1 Cedar St., New York

De venta en todas las boticas

MANUEL J. GRILLO & CO.

BELLA DEL SUR

La mejor máquina de coser; módicos precios.—Garantizada.

Salvador Aráuz S.